
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Maudach  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 05.03.2024 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:10 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Maudacher Schlosses, 

Von-Sturmfeder-Straße 3 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Rita Augustin-Funck  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Kurt Sippel  
Walter Benz  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Bernhard M. Kinzinger  
Jürgen Schreiweis  
Andreas Olbert  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Michael Keßler  

Schriftführer/in 
Karin Siegel  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Christian Saal  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Jörg Bendel  
Romina Dimov  
Marion Schneid  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Fortschreibung Teilregionalplan Windenergie zum Einheitlichen Regionalplan Rhein-

Neckar; Information der Verwaltung zum aktuellen Verfahrensstand und zur weiteren 
Vorgehensweise 
Vorlage: 20237382 

  
 4.  Künftige Grünpflege im Ortsbezirk- Vorstellung Frau Bindert 

Vorlage: 20247584 
  
 5.  Informationen zum aktuellen Stand der kommunalen Wärmeplanung in Ludwigshafen 

Vorlage: 20237381 
  
 6.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sicherung der Maudacher Kerwe am bisherigen Standort 
Vorlage: 20247674 

  
 7.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

E-Ladesäulen in Maudach 
Vorlage: 20247601 

  
 8.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Neubau Kita 
Vorlage: 20247676 

  
 9.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Flüchtlingsunterkünfte 
Vorlage: 20247602 

  
 10.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Friedhofsmauer 
Vorlage: 20247675 

  
 11.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Spielplatz Mohnstraße 
Vorlage: 20247603 

  
 12.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktueller Stand Sanierung / Ausbau / Neugestaltung Maudacher Straße 
Vorlage: 20247677 

  
 13.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Wiederbepflanzung von Bäumen in der Mittelstraße und Silgestraße 
Vorlage: 20247604 
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Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Maudach war beschlussfähig. 
 
Vor dem Beginn der Sitzung verliest die Ortsvorsteherin die Traueranzeige für  
Frau Helga Kehl, Ehrenringträgerin und Ehemalige Ortsvorsteherin von Maudach und ruft zu 
einer Schweigeminute auf. 
 
OV eröffnet die Sitzung im Maudacher Schloss. 
 
Sie begrüßt die anwesenden Bürger*innen. 
 
Von der Verwaltung: 
 
 
Frau Gabriele Bindert (Bereichsleitung) Bereich 4-21 Grünflächen und Friedhöfe. 
 
Frau Karin Länger–Schmidt, Bereich 1-161, Stadtteilplanung – Stadtentwicklung. 
 
Herrn Dr. Volker Spangenberger-Kerle (Bereichsleiter) Bereich 1-16, Stadtentwicklung. 
 
Von der Presse: Herrn Bühler, Tageszeitung: die Rheinpfalz. 
 
Zur Sitzung wurde unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen.  
Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. 
 
Die Tagesordnung liegt vor. 
Stellungnahmen werden per Mail zugeschickt. 
 
Haben Sie noch Änderungen zur Tagesordnung? 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es waren mehrere Bürger*innen anwesend. 
 
Folgende Themen wurden vorgetragen: 
 
Bürger*innen regen vermehrte Verkehrs bzw. Geschwindigkeitskontrollen in der Hindenburg-
straße an. 
 
Bürger*innen beklagen die beklebten Verkehrsschilder im Ort und der ganzen Stadt an. 
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Wie ist der Stand vom Glasfaserausbau? 
 
Beschwerden bzw. Anregungen werden an die zuständigen Stellen weitergeleitet. 
 
Keine weiteren Fragen. 
 
  

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
OV verliest die Stellungnahmen der Nachfragen zur Sitzung vom 13.11.2023 
 
Zu Top 7 vom 13.11.2023 
 
Eingang der Stellungnahme 18.01.2024  
 
Nachfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion Gymnastikhalle in der Grundschule in Maudach Vor-
lage Nr.: 20237117  
 
Nachfrage: „Gibt es eine Möglichkeit im Innern eine Toilette zu nutzen?“  
 
Stellungnahme:  
 
Wir planen in Abstimmung mit dem Bereich Sport und Ehrenamt die Nutzung von Außentoi-
letten auf dem Schulgelände ab dem 08.01.2024 zu ermöglichen. Hierzu muss noch ein ab-
gestimmtes Reinigungs- und Schließkonzept umgesetzt werden. 
 
Nochmalige Nachfrage per Mail am 18.01.2024: 
 
Bitte um Rückmeldung ob die Toiletten geöffnet sind? 
 
Antwort per Mail am 29.01.2024: 
 
Nach interner Klärung mit dem Bereich Sport und Ehrenamt und Rücksprache mit den Sport-
vereinen, möchten wir Ihnen folgendes mitteilen: 
 
Eine Nutzung der Außentoiletten für die Sportvereine war in Abstimmung mit dem Bereich 
Sport und Ehrenamt ab dem 08.01.2024 geplant. Es hat sich jedoch nach Rücksprache ins-
besondere mit den Vereinen, die Kinder betreuen, herausgestellt, dass die Nutzung der Au-
ßentoiletten für Kinder nicht möglich ist. In den meisten Fällen ist nur ein betreuender Er-
wachsener anwesend, der das Kind zu den Außentoiletten begleiten müsste, gleichzeitig 
wären die anderen zu betreuenden Kinder ohne Aufsicht. Eine Nutzung der Außentoiletten 
ist in diesem Fall ausgeschlossen. 
Für Sportveranstaltungen von Erwachsenen und Jugendlichen, werden wir die Außentoilet-
ten in ca. zwei Wochen zur Verfügung stellen können. Die elektronischen Schließzylinder 
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sind bestellt und werden, sobald Sie bei den Handwerksdiensten eintreffen, verbaut und die 
Transponder an die jeweiligen Sportvereine verteilt.  
Überbrückend steht aktuell im Außenbereich noch eine mobile Toilettenkabine, die genutzt 
werden kann, zur Verfügung.  
i. A. Kim Kleinholdermann 
M.Sc. Wirtschaftsingenieurwesen 
Abteilungsleiter Technische Gebäudeausrüstung 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Zu Top 15 vom 13.11.2023 
 
Anfrage des Mitglieds der Grünen im Ortsbeirat Solaranlage auf dem ehemaligen Metroge-
lände. 
 
Nachfrage: 
 
Wann kann man die Überlassung der Wirtschaftlichkeitsanalyse erwarten? 
Antwort per Mail am 07.12.2023: 
 
Laut Mitteilung der TWL findet der interne Abstimmungsprozess noch im Laufe des Dezem-
bers statt, so dass derzeit davon ausgegangen wird, dass Anfang nächsten Jahres eine Ent-
scheidung getroffen wird. 
 
Roger Herzhauser 
Stadtverwaltung Ludwigshafen 
Bereich Umwelt und Klima 
 
 
Zu Top 16 vom 13.11.2023 
 
Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion  
Zustand der Abwasserkanäle in Maudach 
 
Nachfrage: 
Besteht die Möglichkeit den Ortsbeirat nach der Begehung zu informieren? 
 
Antwort per Mail am 11.12.2023 
 
Die Begehungen sind unter anderem eine Möglichkeit, Rückmeldungen von Bürger*innen mit 
aufzunehmen und damit nur eine unvollständige Zwischeninformation.  
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Unser Vorschlag ist daher, die Ergebnisse des Vorsorgekonzeptes incl. Maßnahmenliste zu 
gegebener Zeit dem Ortsbeirat zur Kenntnis zu geben. 
 
Roger Herzhauser 
Stadtverwaltung Ludwigshafen 
Bereich Umwelt und Klima 
 
Zu Top 18 vom 13.11.2023 
 
Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 
Status Grüngestaltungssatzung 
 
Nachfrage:  
 
Wann bekommt der Ortsbeirat die beauftragte Bachelorarbeit? 
 
Stellungnahme fehlt. 
 
 
 
 
 
Stand Deutsche Glasfaser: 
 
OV verliest die letzten Infos. 
 
Der aktuelle Stand der Nachfragebündelung liegt bei 20 Prozent.  
Das reicht noch nicht. Benötigt werden 33 Prozent.  Aus diesem Grunde hat sich die Deut-
sche Glasfaser dazu entschlossen, die Frist bis zum 24. Februar 2024 zu verlängern. 
Darüber hinausgehende Informationen liegen der Ortsvorsteherin nicht vor. 
 
OV informiert über den aktualisierten Terminplan Anbau einer Aufzugsanlage an das Mauda-
cher Schloss. 
 
Voraussichtlicher Beginn der Arbeiten:  13.05.2024. 
 
Voraussichtliches Ende der Arbeiten:    08.11.2024. 
 
 
zu 3 Fortschreibung Teilregionalplan Windenergie zum Einheitlichen Regional-

plan Rhein-Neckar; Information der Verwaltung zum aktuellen Verfahrens-
stand und zur weiteren Vorgehensweise 

 
 
Zur Fortschreibung des Teilregionalplans „Windenergie zum Einheitlichen Regionalplan 

Rhein-Neckar“ stellte Herr Dr.  Volker Spangenberger-Kerle anhand einer Power-Point Prä-

sentation Informationen der Verwaltung zum aktuellen Verfahrensstand und zur weiteren 

Vorgehensweise vor.  
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Herr Spangenberger-Kerle beantwortet die aufkommenden Fragen der Ortsbeiräte. 
 
Nachdem alle Fragen des Ortsbeirates ausführlich von Herrn Dr. Spangenberger-Kerle be-
antwortet wurden, bedankte sich die Ortsvorsteherin für das Kommen und den ausführlichen 
Vortrag. 
 
Die Präsentation kann im Ratsinformationssystem der Stadt Ludwigshafen eingesehen wer-

den. 

 
 
 
zu 4 Künftige Grünpflege im Ortsbezirk- Vorstellung Frau Bindert 
 
 
Frau Gabriele Bindert, Bereichsleitung Grünfläche und Friedhöfe stellt die künftige Grünpfle-
ge im Ortsbezirk vor. 
 
Nachdem alle Fragen des Ortsbeirates ausführlich von Frau Bindert beantwortet wurden, 
bedankte sich die Ortsvorsteherin für das Kommen und den ausführlichen Vortrag. 
 
Die Präsentation ist im Ratsinformationssystem einsehbar. 
 
 
zu 5 Informationen zum aktuellen Stand der kommunalen Wärmeplanung in 

Ludwigshafen 
 
 
OV verliest die Informationen zum Stand der kommunalen Wärmeplanung und Finanzierung. 
 
Diese sind im Ratsinformationssystem einsehbar. 
 
 
zu 6 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sicherung der Maudacher Kerwe am bisherigen Standort 
 
 
Herr Schreiweis von der CDU - Fraktion verliest den Antrag. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Alle Fraktionen sind sich einig, dass die Kerwe am derzeitigen Platz verbleiben soll und dass 
in Anbetracht der verbleibenden Flächen kreative Ideen aller Beteiligten gefragt sind.  
 
Regelmäßige Nachfragen beim zuständigen Bereich bezüglich des Baus der Kita sind not-
wendig. 
 
Einstimmig angenommen. 
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zu 7 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

E-Ladesäulen in Maudach 
 
 
Herr Benz von der SPD - Fraktion verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Nachfrage: Ist ein Standort seitlich der TV-Halle oder Bruchfestparkplatz möglich?  
 
 
zu 8 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Neubau Kita 
 
 
Herr Olbert von der CDU - Fraktion verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen.  

 
 
zu 9 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Flüchtlingsunterkünfte 
 
 
Herr Sippel von der SPD - Fraktion verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen.  
 
 
zu 10 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Friedhofsmauer 
 
 
Herr Kinzinger von der CDU - Fraktion verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 

 
 
zu 11 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Spielplatz Mohnstraße 
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Herr Benz von der SPD - Fraktion verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Nachfrage: Muss nicht eine Versicherung für den Schaden aufkommen?  
 
 
zu 12 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktueller Stand Sanierung / Ausbau / Neugestaltung Maudacher Straße 
 
 
Herr Olbert von der CDU – Fraktion verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Ortsvorsteherin verliest ein Schreiben an den Landesbetrieb Mobilität Rheinland-Pfalz. 
Das Schreiben wurde am 05.03.2024 an den Landesbetrieb verschickt. 
 
Keine Nachfragen.  
  

 
 
zu 13 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Wiederbepflanzung von Bäumen in der Mittelstraße und Silgestraße 
 
 
Herr Benz von der SPD – Fraktion verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Nachfrage:  
 
Wann wird der Baumstumpf entfernt?  
 
Wann wird die Fläche wieder begrünt? 
 
Wann werden die Bäume in der Silgestraße nachgepflanzt? 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

19:10 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.03.2024 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Karin Siegel Rita Augustin-Funck 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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